

François PYTHOUD, PhD

Biologiste de formation, je suis titulaire d'un doctorat en sciences naturelles de l'université de Fribourg, en Suisse. J'ai plus de 30 ans d'expérience en politique environnementale et agricole internationale, avec un accent particulier sur les systèmes alimentaires, le développement durable, la gestion des ressources naturelles, la biodiversité, la biotechnologie, la biosécurité, l'agroécologie, l'innovation et l'économie verte.

De 2015 à septembre 2019, j'ai occupé le poste d'ambassadeur et représentant permanent de la Suisse auprès de l'Organisation des Nations Unies pour l'alimentation et l'agriculture (FAO), du Fonds international pour le développement agricole (FIDA) et du Programme alimentaire mondial (PAM). J'ai également occupé différentes fonctions au sein du gouvernement fédéral suisse. Directeur de la Division internationale de l'agriculture durable à l'Office fédéral de l'agriculture, j'étais en charge de la FAO ainsi que des questions alimentaires et agricoles en lien avec le G20, l'Organisation de coopération et développement économique (OCDE), les accords multilatéraux sur l'environnement et l'Agenda 2030 des Nations unies pour le développement durable. J'ai également travaillé auparavant à l'Office fédéral de l'environnement sur les organismes génétiquement modifiés (OGM), la biotechnologie et la biodiversité et comme chercheur aux États-Unis et en Suisse. En tant qu'expert et négociateur suisse, j'ai suivi la Convention sur la diversité biologique (CDB) depuis 1995 et le Traité international sur les ressources phytogénétiques depuis 2005, où j'ai eu le privilège de servir à plusieurs titres de facilitateur dans différents processus de négociation, notamment le Protocole de Cartagena (2000) et le Protocole de Nagoya (2010). Aujourd'hui, je travaille en tant que conseiller pour l'alimentation, la biodiversité et le développement durable.

